

Paris, le 13 mai 2024

## La lutte contre le mal-logement s'invite dans les élections européennes

À l'occasion des élections européennes, les associations françaises membres de la FEANTSA ainsi que le Collectif des Associations Unies alertent les candidats français sur les enjeux européens autour de la question du logement des ménages les plus vulnérables et de l'accueil des personnes exilées.

[Le dernier rapport européen sur le mal logement de la Fondation Abbé Pierre et de la FEANTSA](#) met en lumière l'augmentation inquiétante du sans-abrisme dans tous les pays et les difficultés d'accès à un logement abordable et décent d'une part croissante de la population européenne. En Europe, 8,7% de la population consacre une part trop importante de ses ressources aux dépenses de logement, 42 millions de personnes sont en précarité énergétique et au moins 895 000 personnes sont sans domicile.

Le logement peut permettre une vraie politique de relance à l'échelle européenne. **C'est pourquoi la FEANTSA et le Collectif des Associations Unies interpellent l'ensemble des candidats en leur mettant à disposition une trentaine de propositions pour lutter durablement contre le mal-logement et le sans-abrisme** à travers 4 axes principaux :

- 1 - Lutter efficacement contre le sans-abrisme grâce au modèle « Logement d'abord », et à des politiques d'accueil des personnes exilées dignes
- 2 - Donner l'accès au plus grand nombre à un logement décent et abordable grâce à des financements innovants et une régulation des marchés du logement
- 3 - Concrétiser une politique ambitieuse de lutte contre la précarité énergétique pour que le Pacte Vert et la vague de rénovation ne laissent personne de côté, notamment en fléchissant les aides et les ressources vers les ménages les plus vulnérables
- 4 - Donner la voix aux personnes concernées en consultant les organisations de la société civile et les personnes directement concernées lors de procédures législatives

L'UE offrirait ainsi des solutions d'habitat à ceux qui en ont besoin, tout en créant des emplois, en réduisant la facture énergétique des citoyens et des États et en améliorant le pouvoir d'achat des ménages.

*« Alors que l'euroscepticisme grandit dans tous les Etats membres de l'UE, et que la crise sociale succède à la crise sanitaire, il est urgent de donner corps à une politique européenne qui réponde aux besoins vitaux de tous les citoyens. », défend Christophe Robert, délégué général de la Fondation Abbé Pierre.*

[Retrouvez ici la liste complète des propositions de la FEANTSA et du CAU.](#)

*Le Collectif des associations unies et la FEANTSA France réunissent aujourd'hui une cinquantaine d'organisations nationales de lutte contre les exclusions, impliquées dans le champ du logement et/ou de l'hébergement.*

### CONTACTS PRESSE

**Angèle Roblot** - Chargée de relations presse - [aroblot@fondation-abbe-pierre.fr](mailto:aroblot@fondation-abbe-pierre.fr) - 06 23 25 93 79

**Raphaëlle Graffion** - Assistante de relations presse - [media@fondation-abbe-pierre.fr](mailto:media@fondation-abbe-pierre.fr)